

La Révision de vie

Promouvoir un débat démocratique

Dans une démocratie, les décisions appartiennent aux citoyens. Or, beaucoup pensent aujourd'hui que leur avis n'est pas pris en compte. Sous l'effet des médias, le débat politique devient plus un objet de spectacle qu'un enjeu du vivre ensemble. L'Évangile nous rappelle à nos responsabilités : agir là où nous vivons pour accomplir la promesse du Christ d'une vie en abondance et d'un monde plus humain. Maintenant et pas dans l'au-delà !

En cette année d'élections présidentielles et législatives, l'enquête d'année nous invite à réfléchir à la façon dont nous nous impliquons dans les mutations du monde. Voter est l'une des façons de s'impliquer. Mais, il en est de nombreuses autres, à travers nos responsabilités professionnelles, nos engagements associatifs, syndicaux et politiques, l'éducation de nos enfants...

En faisant révision de vie sur la manière dont nous abordons cette période électorale, nous nous interrogeons sur notre participation quotidienne à la transformation de la société et à la cohésion sociale. Nous refusons d'être de simples spectateurs, pour prendre du recul et devenir des personnes cohérentes, conscientes des défis posés et solidaires au-delà de notre milieu de vie.

Prendre ce temps en équipe nous permet également de nous exprimer sur des sujets conflictuels. Nous nous donnons les moyens de pouvoir en discuter de manière plus apaisée avec notre entourage, nos amis, nos collègues. Nous contribuons ainsi à dépassionner le débat et les questions posées, nous travaillons à une forme d'intelligence collective et à un renforcement de la démocratie.

La grille de révision ci-contre a été adaptée à ce thème, pour nous aider à structurer l'échange. Au regard des situations ou interrogations abordées, nous pouvons méditer une page d'Évangile. Un bon moyen pour discerner et exprimer ce qui va dans le bon sens, pour se dire à quoi Jésus nous appelle, pour avoir un avant goût de la vie que Dieu nous promet.

Enfin, à l'issue de la révision de vie, si nous avons repéré une réalité vécue par plusieurs personnes ou une question essentielle pour nous, nous pouvons décider d'inviter d'autres à une rencontre ouverte pour leur donner la parole, les écouter et découvrir comment l'Esprit Saint souffle aussi dans leur vie. Pas besoin d'être nombreux, seul compte la qualité de l'échange. Alors, nous renforçons la démocratie et contribuons à incarner l'Évangile, à le traduire dans les situations et le langage d'aujourd'hui.

Merci d'envoyer vos comptes rendus à comptesrendus@acifrance.com ou par courrier à ACI, 3 bis rue François Ponsard 75116 Paris

Grille de révision de vie

Regarder

Prenons le temps de regarder la manière dont nous et les personnes qui nous entourent abordent les enjeux électoraux.

- Que pensons ou percevons-nous des enjeux des prochaines élections, du débat politique en cours ?
- Quels liens faisons-nous avec nos préoccupations quotidiennes et la manière dont nous sommes impliqués dans les mutations de la société : nos responsabilités et réalités professionnelles, les enjeux familiaux (éducation, santé des proches), la situation sur notre commune / notre région, nos engagements associatifs, syndicaux ou politiques ?
- Avec qui en discutons-nous ? Que disent les personnes avec qui nous échangeons ? Comment les enjeux électoraux les percutent ?

- Comment nous impliquons-nous sur le sujet ? Comment nous informons-nous ? Quelles difficultés rencontrons-nous ? Qu'est ce qui nous choque ou nous mobilise ? Au-delà du vote, comment agissons ou pensons-nous possible d'agir sur les situations économiques, sociales, et politiques ?

Discerner

Entrons dans une démarche d'analyse et de compréhension. Avec les repères de l'enquête d'année ; notre expérience de la Parole de Dieu (un texte d'Évangile peut être lu) et la confiance en l'Esprit-Saint qui nous soutient au cœur de notre monde.

- Dans ce que nous venons de dire qu'est-ce qui est vital pour nous ?
- Nos besoins et ceux d'autres sont-ils pris en compte ?
- Quelles aspirations cela révèle-t-il ? Que découvrons-nous de nous-mêmes ? Des personnes qui nous entourent ? De notre milieu de vie par rapport au reste de la société ?
- Qu'est-ce qui nous surprend, nous inquiète, nous révolte ? Et pourquoi ?
- Qu'est qui nous reconforte, nous réjouit, nous dynamise ?
- Comment s'articule (ou non) nos intérêts et le Bien commun ?
- Qu'est-ce qui nous semble important à défendre, à promouvoir dans le débat politique actuel ?
- Quelle Bonne Nouvelle est possible ? Quel signe d'espérance ?
- Une Parole de Dieu peut-elle nous rejoindre maintenant ? Dans nos vies, dans notre société où « l'espérance » semble parfois avoir du mal à se faire entendre.

Transformer

Pointons ce qui commence à bouger dans notre vie : comportements, mentalités, choix... Nous sommes déjà acteurs de ce monde par nos choix personnels et collectifs. Le Royaume de Dieu commence à se construire « ici et maintenant ».

- De quelles marges de manœuvre disposons-nous ? Avec qui ? A quoi cela peut-il nous appeler ?
- Quelles décisions concrètes sommes-nous appelés à prendre individuellement ou collectivement ?
- A quoi sommes-nous appelés personnellement, collectivement ?